

JORGE MORALES RODRIGUEZ

DR. SERGIO JIMÉNEZ RUIZ

ENSAYO DEL PRIMER PARCIAL

INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1

PRIMERO

"A"

Esta ciencia social, deriva de otras de otras ciencias sociales, que han dado un gran impacto, tanto en la población como en los estudios de la medicina. El único problema es que estas ciencias han sido olvidadas o no le han puesto tanta importancia nuestros líderes políticos, porque deberíamos llevar antropología e interculturalidad desde primaria, no tan especifico, pero si una introducción a estas ciencias o que vinieran incluidos en los libros de Educación Cívica y Ética. Porque debido a eso mucha hay mucho racismo en la sociedad e incluso hasta en las mismas culturas, porque unas se creen mejor que otra, por sus religión, sus vestimentas, sus costumbres, pero no hay y no habrá una cultura mejor que otra, todas las culturas son iguales, solo lo cambian los pensamientos y tradiciones. Hasta en los centros médicos hay un gran racismo, antes culturas indígenas, en este caso los afectados siempre son a las familias indígenas, que sufren un mal trato por parte de los compañeros enfermeros, y doctores, y hasta doctores especialistas, que solo ven que su paciente es de una cultura indígena se enojan o hasta hacen caras por a atender su paciente, que confianza habrá ahí el paciente con el médico ,que en vez de salir feliz de una buena consulta el paciente saldrá ofendido, sin surgimiento de alguna receta, molesto y triste. Pero no todos los compañeros médicos son así, hay demasiados médicos muy buenos, apasionados que aman su trabajo sin importan a donde los manden, sin importar lo que les vallan a pagar, porque ellos solo quieren curar a sus pacientes, prevenir enfermedades, promocionar la salud en la población en general, que todos sepamos la importancia de las prevenciones de las enfermedades, porque si hay muchos grupos de personas que evitan vacunarse, pero es por la falta de la información , ya que hay muchas comunidades indígenas a aisladas de la sociedad lo que es muy difícil llegarles la información y que tampoco cuentan con un doctor para darles orientación, porque los doctores jóvenes de hoy en día solo quieren trabajar en hospitales del primer nivel, segundo nivel y tercer nivel, pero tampoco está mal ,simplemente que nos perdemos la oportunidad de conocer otras culturas, y aprender de esas culturas. La construcción de relaciones equitativas entre el personal médico con las comunidades debe ser una relación agradable que el paciente se sienta bien con el médico, que el propio paciente se sienta libre de opinar, que no tenga esa inseguridad de sus métodos curativos, porque si hay muchos pacientes que van a llegar con diferentes problemas médicos, pero por la falta de recursos utilizan el uso de yerbas curativas, como el albaca que sirve para disminuir el dolor de cabeza, por medio del olor que esta yerba produce, pero también hay muchas personas, que van con los curanderos ,por cierta razón ,que le tienen más confianza a ellos que al médico, pero es válido todos tenemos un pensamiento diferente, y debemos respetar los pensamientos dé cada individuo, de ahí la importancia de interculturalidad en la medicina, para que el medico tenga una interacción con grupos indígenas. Por eso, es importante dialogar primero con el paciente, para así conocerlo profundamente o culturalmente, si habla una lengua, si tiene una religión, si pertenece a una cultura, si cree en enfermedades como el mal de ojo, entre otras preguntas. Todo con el fin para que el medico pueda relacionarse mejor con el paciente, porque el médico no solo debe saber la respuesta científica, si no que el médico debe bajarse al mismo nivel del paciente, para así comprendernos y podamos darnos a entender mejor. De ahí la importancia de acabar con el racismo, para que no existan esos tipos choques de ideas de las culturas, y disminuya un gran porcentaje en la sociedad, pero para que estas ciencias den un gran impacto debería ser implementadas a todas las escuelas, preparatorias, universidades y no solo en la medicina, porque es un tema de mucha relevancia cultural, que deberíamos conocer todos como seres humanos. El aprender a respetar el pensamiento de cada individuo, sería el primer paso para la introducción a la interculturalidad en medicina, pero también, sus prácticas culturales y creencias culturales, que son conceptos para que el medico joven comprendan más las relaciones sociales. La prácticas culturales son fundamentos importantes o costumbres de las comunidades, y sus creencias que eso es importarte, porque no todos llevamos la misma religión y debido a eso, hay muchos problemas en los hospitales con las personas de alguna religión, en ocasiones muy graves, por ejemplo en los embarazos, hay ocasiones en donde se complican las cosas, y debe hacerse algo rápido, si no quieren que fallezca la mama o él bebe o en ocasiones ambos, y la familia no acepta que haga una cesaría, se debe a las religiones, que la familia lleva o que les han enseñado, que le prohíben ciertas cosas, pero si perjudicara al médico, porque si algo pasa con la mama o él bebe le pasa algo, a quien van a echar la culpa es al doctor y adiós título, y luego la familia se va en contra de los doctores, cuando la culpa lo tuvo tu Pastor que te prohíbe cosas solo para que te unas a su religión. Pero es muy importante y bonito ,que todos conozcamos a la perfección estos temas de relevancia que nos ayudara a tener una mejor comprensión ante las sociedades culturales, también implica valorar la diversidad biológico, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud – enfermedad, todo y cuando sea respetable la idea de cada persona, sin creer que una cultura, es mejor que otra, porque no será así, todos somos iguales, solo nuestros pensamientos cambian, pero somos libre de opinar nuestras ideas y creencias. La interculturalidad es de suma importancia en la sociedad. Pero esto, de importancia porque, es como el medico se va comportar con los demás, porque serás muy bueno en anatomía,

fisiología, con Doctorados, pero no eres bueno con el tratado a las personas, de nada servirá los Doctorados, porque aquí, lo importante es como el paciente se relaciona con el médico y que tu tratamiento sea efectivo.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de medicina experimental y salud publica, 27(1), 6-7.

Dietz, Gunther. ((2013).). comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramatica de la diversidad.

Alarcó M, A. M. ((2003)). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales . Revista Medica de chile , 131(9). 1061- 1065.